
 

  

 

 

 

 

 

 

 

                                     

                                                                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成平成平成平成 24242424 年年年年    第第第第 3333 回定例会回定例会回定例会回定例会    

荒川区は 10/1 に区政施行 80 周年を迎えました（昭和 7 年発足）。さて、今年の荒川区議会第 3 回定例会

は 10/9 に閉会し、昨年度決算の認定、今年度補正予算等が可決しました。会派を代表して行った総括質

疑を含め、決算委員会での質疑について報告致します。 

寛永寺幼卒/根岸小卒/早中・早高卒/早大卒。民主党本部元職員 
平成 19（2007）年 荒川区議選初出馬初当選。平成 23（2011）年 2 期目当選。 

                                   「体は細いが、芯は太い」 
 

 

 

 

 

 

 

 

民主党・市民の会 

 

現在は「民主党・市民の会」幹事長、民主党荒川区支部幹事長、民主党東京都連常任幹事。 
総務企画委員会、観光・文化推進調査特別委員会、議会運営委員会に所属。 
家族は妻と娘（3歳・平成 20（2008）年 12 月生）。 

清水啓史（37歳 昭和 50(1975)年 5/7 日生 卯年 A 型 おうし座） 

〒116-0013 荒川区西日暮里 2-28-8    TEL/FAX 03-3801-6325    E-mail info@shimizuhiroshi.com 

行政委行政委行政委行政委員報酬員報酬員報酬員報酬のありのありのありのあり方方方方検討検討検討検討会設置会設置会設置会設置をををを要求要求要求要求 

 

荒川区議会議員 

行政委員（荒川区では選挙管理委員・監査委員・教育委員）の報酬は

地方自治法において、報酬は、その勤務日数に応じてこれを支給する。

ただし、条例で特別の定めをした場合は、この限りでない。と定めら

れています。 

 

民主党・市民の会は、月額支給となっている選挙管理委員の報酬を、

日額に改める条例改正案を平成 21 年に提出しましたが否決をされま

した。しかし、その審議における区の答弁では、荒川区が月額制とし

た根拠は示されませんでした。 

11/1111/1111/1111/11 荒川区長選挙荒川区長選挙荒川区長選挙荒川区長選挙、、、、西川区長西川区長西川区長西川区長（（（（現職現職現職現職））））のののの推薦推薦推薦推薦をををを決定決定決定決定    

 

質問 会議体を設け、行政委員の職責、職務の実態等をあらためてみたうえで、その報酬のあり方につ 

いて検討する時期にきているのではないか。 

答弁 他区の状況、社会経済状況を踏まえ、諮問機関の設置も含めて検討を行う考えでおります。 

＊荒川区選挙管理委員：4名。任期は 4年。報酬額は月額 24 万円。会議出席の際には手当として費用弁償 3000 円が支払われる。 

民主党東京都連は荒川区長選挙（11/4（日）告示、11/11（日）投票）にあたり、現職 

の西川太一郎区長の推薦を決定しました。 

なお、JC（東京青年会議所）主催の公開討論会が下記の通り実施されます。 

日時：10月 23 日（火） 18 時 30 分～20 時 30 分 

場所：首都大学東京荒川キャンパス 講堂（荒川区東尾久 7-2-10）  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幼稚園・保育園から小学校生への移行がスムーズに出来るための取組みについて質問をいたしました。 

小小小小 1111 プロブレムプロブレムプロブレムプロブレム対策対策対策対策    小学校体験教室実施小学校体験教室実施小学校体験教室実施小学校体験教室実施などなどなどなど保幼小保幼小保幼小保幼小のののの連携連携連携連携をををを要請要請要請要請 

食食食食べべべべ歩歩歩歩きききき    あらかわあらかわあらかわあらかわ満点満点満点満点メニューメニューメニューメニュー    

区は女子栄養大学の協力を得

て、ヘルシーメニューを区内飲

食店と開発しています。左のマ

ークが「あらかわ満点メニュー」

提供店の目印です。約 70 店舗あ

るお店を紹介します。  

 

満留賀満留賀満留賀満留賀（（（（蕎麦蕎麦蕎麦蕎麦））））        南千住 7-11-5  3801-4534 

エビカツ丼セット ＊907kcal  塩分 3.8g  800 円 

＊他に 3種類の満点メニューがあります 

 

  

日暮里下御隠殿橋日暮里下御隠殿橋日暮里下御隠殿橋日暮里下御隠殿橋はははは喫煙禁止喫煙禁止喫煙禁止喫煙禁止へへへへ 

質問 昨年の決算委員会、今年 2 月の本会議でも質

問した日暮里下御隠殿橋上の喫煙禁止区域指定の進

捗状況はどうなっているか。 

答弁 地元との調整もつき、近々に内部決裁をとる

予定である。決定しだい報告をする。 

社労士社労士社労士社労士によるによるによるによる労働環境調査労働環境調査労働環境調査労働環境調査をををを導入導入導入導入 

官製ワーキングプアということが問題になっ

ています。荒川区発注契約でそういった状況を

なくすためにも、専門家による調査の必要性を

求めました。 
 

質問契約業者から提出された労働環境の書類

について、現状どのように対応しているのか。 

答弁現在は区職員が書類確認をしているが、専

門分野にも及ぶので来年度から社会保険労務

士による書類、現地調査等をお願いしていく。 

富士見坂富士見坂富士見坂富士見坂のののの文化財文化財文化財文化財としてのとしてのとしてのとしての見解見解見解見解をををを問問問問うううう 

富士見坂（西日暮里 3 丁目）は都内で唯一残った

富士山を眺めることが出来る「富士見坂」です。

新宿区・文京区の建物建設によりその眺望が失わ

れようとしています。文化財所管の教育委員会に

対しての見解を問いました。 
 

質問文化財と位置付けていく考えはありますか。 

答弁眺望というこれまでの考え方からはみ出す部

分になるので調査研究をさせていただきたい。 

質問 幼稚園・保育園の年長児

を対象とした「小学校体験教

室」を行ってはどうか 

答弁 入学前に小学校の環境

に慣れる機会を設定すること

は有効であると考える。授業形

式の場面を設けることについ

て検討して参りたい。 

 

質問所管が異なる（＊）保育園で

の教育・生活について、成長段階

に応じて体系立てた指針を教育委

員会と一緒に作成していく必要が

あるのではないか。 

答弁保育園における幼児教育のあ

り方について検討し、来年度には

指針を策定していきます（子育て

支援部）。教育委員会も十分に協力

していきます。（教育委員会） 

 

質問荒川区学校教育ビジョンに

は「幼稚園・保育園と小学校の連

携の推進」と位置付けされてい

る。しかし、その実施計画である

推進プランには「幼・小の円滑な

接続」のみで保育園の記載がな

い。整合性がないのではないか。 

答弁次期推進プランには記載を

していきたい。現プランの中でも

保幼小の連携を進めて参りたい。 

 

整体整体整体整体マッマッマッマッサージサージサージサージ被害被害被害被害のののの広報広報広報広報についてについてについてについて    

（＊）幼稚園と小学校は同じ教育委員会

所管だが、保育園は子育て支援部の所管 

 

国民生活センターが、整体・カイロプラクティック・マ

ッサージ等による事故被害について発表しています。 

医業類似行為には国家資格であるあん摩マッサージと

柔道整復、法的資格制度がないその他に分類されます。 
 

質問国家資格者が施術を行っている院と、法的資格では

ない民間資格者が施術を行っている院がある。そういう

違いがあることについて知らない利用者や住民もいる

ので、広報・お知らせをしてはどうか。 

答弁難しい部分である。しかし、基礎自治体としては福

祉部や消費者相談等、具体的な相談には全庁的に対応し

ていく体制をつくっていきたい。 


